
  
 

 

 
www.mawlanasultan.org 

 

 الأذان یعُطي قیمة للحیاة 
 

السلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. أعوذ با� من الشیطان الرجیم. بسم الله الرحمن الرحیم. الصلاة والسلام على رسولنا  
دستور مولانا الشیخ  محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي أصحاب رسول الله، مدد یا مشایخنا، 

 عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة والخیر في الجمعیة. 
 

 الله عز وجل یقول 
ن فِي النَّاسِ   وَأذَِّ

 
 كل من سمع ھذا الأذان ذھب إلى الحج، فھو مُقدَّر لھ. . المُعظّمةسیدنا إبراھیم علیھ السلام أن یؤُذن بعد بناء الكعبة  جل جلالهأمر 

. 
إذ یرُفع خمس مرات یومیاً. خمس مرات یومیاً، یدُعى الناس إلى حضرة الله   لمؤمنینلالأذان نعمة عظیمة من الله عز وجل 

 دركون قیمتھ. الناس لا یُ  .الأذان مھمًا جداًلذلك، یعُدّ عز وجل. 
. 

یسمعھ الناس في الدول الإسلامیة خمس مرات في الیوم. خمس مرات، سواء ذكروا الله عز وجل أم لا، فھذا   ،جل جلالهشكراً � 
  لا. إنھ سواء علم أملیس مھماً. المھم ھو سماع ھذا الأذان الجمیل وبركتھ على الناس. لھ بركة، سواء صلى المرء أم لا، 

صلى الله علیھ وسلم في منامھ،  الكریم نعمة عظیمة. یؤذن جبریل علیھ السلام في السماء. ھذا الأذان نفسھ الذي رآه نبینا 
. إنھ یظُھر قیمة الوقت، قیمة  جل جلالهالصحابة بأصواتھم الجمیلة، یستمر خمس مرات في الیوم إلى یوم القیامة، بإذن الله  ورفعھ

 الوقت الذي یعیشھ الناس. 
. 

سنوات، ذھبنا إلى بلد غیر مسلم. بالطبع، لأننا كنا دائمًا في بلدان إسلامیة، أدركنا أنھ لا یوجد أذان. كنا نعتبر الأذان  قبل
  لك. لم یكن ھناك صوت للأذان في الخارج. لذ۱۹۸۰أمرًا عادیاً. كانت ھذه أول مرة نذھب فیھا إلى لندن، إنجلترا، عام 

یظُھر قیمتھا. إن الدعوة  ء. لا وقت لدیھم، ولا قیمة لحیاتھم. ھذا ما یعُطي الحیاة قیمة. إنھ یقُدرّه المرء حینھا. لا یوجد شي
شيء آخر.   التقوىالصلاة، التوفیق، دعوة الناس إلى الھدایة، الله عز وجل،  في طریقالسیر إلى الله عز وجل خمس مرات، 

 عندما لا یقُدرّ، یعرف المرء قیمتھ حینھا. 
. 

  نعمة عظیمة. إنھ إنھالمسلمین كل خیر. لا یوجد شر. والناس الآخرون لا یدركون ذلك.  ،الله عز وجل المؤمنینلقد منح 
عندما نذھب إلى الدول غیر الإسلامیة، نسمعھ في   ،جل جلالهوجد، یكون ھناك فراغ كامل. شكراً � ی جمال عظیم. عندما لا 

عونھ، یكون ھناك فراغ كبیر. الناس ھناك یستغربون من ھذا الفراغ، لا یسم جولكن لأن الناس في الخار مساجدناوایانا زو
  جل جلالهویتساءلون عن كیفیة إصلاحھ. الله عز وجل الذي خلقنا، ربنا الله عز وجل أعطى ھذا الجمال للجمیع. لقد أعطاه 

 الاكتئاب.نفسھ. ثم یقع في ضیق ویصاب ب للمسلمین وغیر المسلمین. ولكن من أخذه، أخذه. ومن لم یأخذه یعلم 
. 

، أینما یقول صلى الله علیھ وسلمالكریم نبینا بالطبع، فإن فوائد الأذان لا حصر لھا. كما أنھ یصل إلى من یؤذن، المؤذن. 
. لقد توصلوا إلى ھذه الأنظمة الغریبة الآن. یعطون المؤذن راتبھ وكل شيء، لكنھ  ذلك وصل صوتھ، كان لھ من الأجر قدر 

العقل   یرزق الناس جل جلالهالله  یھدینا. جل جلاله اللهص واحد. فیحُرم كل واحد منھم من ھذا الأجر. لا یؤذن، بل تؤذن الآلة، أو یؤذن شخ
 الفاتحة.  ومن الله التوفیق.  ة إن شاء الله.نّ قیموا السُ والفھم لیُ 
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